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РЕШЕНИЯ ХХ11f сьзIА 
кIсс- 8н►изнь! 

ХХУ1 СЪЕЗД КПСС дал уста-

новку на большее использование 

'вузовской науки в стране. Этому 

ЗА„Д;АЧИ МЕДИЦИНСКОЙ НАУКИ 
«Среди социальных задач нет более важной, чем забота 

о здоровье советских людей», — отметил товарищ Л. И. Брежнев. 

На своем XXV1 съезде Коммунистическая партия наметила широ-

кую программу дальнейшего развития здравоохранения. Успехи 

в этом деле во многом зависят от творческого вклада ученых-ме-

днков. 

Советской медицинской науке по плечу намеченные партией 

ответственные рубежи. В стране действуют сотни медицинских на-

учных учреждений, в том числе 335 НИИ. Лишь за прошедшее 

пятилетие организовано 30 таких учреждений. Среди них всесоюз-

лые научные центры — кардиологический, онкологический, хирур-

гии, по охране здоровья матери и ребенка. Крупными учебно-на-
учными комплексами являются многие медицинские вузы. За годы 

десятой пятилетки достоянием практического здравоохранения ста-

ли результаты 170 важнейших разработок. 
(Из газеты «Правда» от 9 декабря 1981 гада) 

и связанным с ним вопросам бы- ческой, нефрологической, аллер-

ло посвящено состоявшееся не- гологической. Это завершение 

,давно в Москве совещание про- работ и защита докторских и кан-

ректоров ведущих вузов страны. дидатских диссзртаций, изобре-

Заместитель министра высшего и гения и рационализаторские пред_ 

нреднего специального образова- ло>кения наших сотрудников, На-

ния И. М. Макаров в своем док- конец, это интересные и полез -

ладе подчеркнул огромный науч- ны е симпозиумы и семинары с 

ный потенциал высшей школы, Участием нашего основного ре -

Благодаря усилиям ученых вузов зерна — молодых ученых, аспи-

страна получила экономический рантов и клинических ординато-

эффект от внедрения научных ров, студентов-сновцев. 

разработок в сумме более чем в Однако успехи еще не так ве-

р миллиарда рублей. лики, как хотелось 6ы. И перед 

В Х пятилетке достигнуты оп- нами стоят большие и сложны е 

ределенны е успехи и учеными задачи, Главные из них — сле-

н ашего вуза. Это прежде всего дующие. 

успешное внедрение в практиче- Необходимо улучшить планиро-

ское здравоохранение системы вание и качественнуюоценку на-

рпециализированных служб воз- учных работ. При этом основное 

iлавляемых или курируемых уче- внимание уделяется сейчас ин-

ными 1-го ЛМИ, — кардиологи- тенсификации нашей вузовской 
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На состоявшейся 19 февраля сессии Академии медицин-

ских наук СССР членом -корреспондентом АМН избран за-

ведующий кафедрой факультетской терапии нашего инсти-

тута директор Ленинградского НИИ кардиологии министер-

ства здравоохранения РСФСР профессор ВЛАДИМИР 

АНДРЕЕВИЧ АЛМАЗСВ, Высоко оценены заслуги ученого, 

педагога, организатора здравоохранения и общественного 

деятеля. А1та т ater вправе гордиться своим воспитанником, 

учителем новых поколений студентов-медиков, врачей. 

Студенты и сотрудники 1-го ЛМИ, читатели газеты 

«Пульс» сердечно поздравляют Владимира Андреевича с из-

бранием и желают ему новьзх успехов во всех сферах мно-

гогранной деятельности, новых творческих достижений воз-

главляемым им коллективам. 

науки. Необходимо продолжить 

концентрирование научного по-

тенциала в институте на наибо-

лее важных проблемах, продол-

жить борьбу с мелкими темами, 

распыляющими силы и средства. 

Надо стремиться к участию уче-

ных 1-го ЛМИ в разработке про-

граммных исследований Государ-

ственного комитета по науке и 

технике. Сейчас участие вуза в 

таких программах явно недоста-

точно. В этом отношении боль-

шую роль призваны сыграть на-

учно-координациснная комиссия, 

а также проблемные комиссии, 

которые должны проявлять высо-

кую научную принципиальность в 

выборе тематики. Актуальность 

тематики будет главным критери-

ем при субсидировании НИР и 

снабжении коллективов оборудо-

нением. 

Крупные проблемы в наше вре-

мя не по плечу одной кафедре, 

даже одному институту. Только 

объединенными усилиями можно 

решать такие задачи. Поэтому 

большое значение в решении на-

роднохозяйственных проблем 

приобретает создание межвузов-

ских программ. Реализация их 

должна завершиться и новыми 

л екционными курсами, новыми 

учебниками, то есть внедрением 

их в учебный процесс. В нашем 

институте созданы учебно-научно-

лечебны е комплексы: кафедра 

госпитальной терапии — НИИ 

пульмонологии; кафедра факуль-

тетсiсой терапии — НИИ кардио-

логии, Мы надеемся, что объеди-

ненными усилиями ученых, пре. 

педавате.лей и врачей этих кол-

лективов будут достигнуты боль_ 

шие успехи в решении очень 

важных проблем кардиологии и 

пульмонологии. 

По традиции высшей школы в 

вузах должны расширяться фун-

даментальные исследования, до-

ля которых в последние годы по 

Союзу снизилась. Поэтому осо-

бенно важно сотрудничество с 

АН СССР. В этом отношении хо-

чется отметить почин кафедры 

пропедевтики внутренних болез-

ней, сотрудники которой прово-

дят совместные разработки с уч-

реждениями АН СССР. 

Особо следует сказать о свя-

И в i1863 

ЧЕТВЕРГ, 

18 МАРТА 

1982 года 

Цена 1 нон. 

зи науки с производством. В на-

шем вузе заключено более 150 

договоров по научному сотруд-

ничеству, однако они, как прави-

ло, посвящены частным задачам. 

Важнейшим остается вопрос 

внедрения. Необходимо органи-

зовывать в институте выставки, 

издавать проспекты, расширять 

информацию о завершенных ра-

ботах. Это поможет внедрить их 

в практику. 

Успешная научная работа тре-

бует хорошего оснащения обо-
рудованием, в том числе элект-

ронно-вычислительной техникой. 

Но, как показали проверки, име-

ющееся в институте дорогостоя-

щее оборудование не всегда 

используется в полной мере. 

Этот вопрос обсуждался на рек-

торате, в парткоме, в комитете 

народного контроля. Пора перей-

ти к строгому учету приборов, а 

также к их более целесообразному 

перераспределению между ка-

федрами. 

В Х1 пятилетке основная доля 

средств на оборудование долж-

на быть предоставлена ЦНИЛ —

основной научной базе институ-

та. 

Е>кегодный кропотливы н труд 

всего наш его коллектива в цело м 

и каждого сотрудника на своем 

рабочем месте позволят инсти-

туту успешно готовить специали-

стов и двигать вперед науку 

страны. 

Г. АРКАДЬЕВА, 

проректор по научной рабо-
те, С. ШЕСТАКОВА, замести-

тель проректора 
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XIX съезду ВЛКСМ- достойную встречу! 

ПЕРВЫЕ ЭТАПЫ 
СКАЖДЫМ днем все ближе 

ХIХ съезд ВЛКСМ. Комсо-

мольцы страны готовятся встре-

тить его ударным трудом, успе-

хом в социалистических соревно-

ваниях, в учебе. 

А как же готовятся к встрече 

съезда комсомольцы 1-го ЛМИ 

имени академика И. П. Павлова? 

Этот год для молодежи инсти-

тута насыщен знаменательными 

событиями. Предстоит отметить 

Ь0-летие образования СССР, ХIХ 

съезд ВЛКСМ, а также намечает-

ся празднование 60-летия комсо-

мольской организации 1-го ЛМИ. 

Комсомольцы проводят ряд ме-

роприятий, посвященных этим со-

бытиям. 

Одним из них является «Эста-

фета ударных дел». Она прово-

дится под лозунгом «ХIХ съезду 

Ленинского комсомола — новы е 

успехи в труде и учебе». 

«Эстафета» делится на три эта-

па, каждый из которых посвящен 

определенным периодам истории 

комсомола 1-го ЛМИ. 

Первые два этапа завершены. 

На первом этапе комсомольцы 

много времени уделили проведе-

нию в группах цикла политин-

формаций, главной темой кото-

рых стала славная история ком-

сомольской организации 1-го ЛМИ 

в 1918-1932 годы. На политин-

формацих выступали с сообще-

ниями члены группы «Поиск». 

Они познакомили комсомольцев с 

историческими материалами, ко-

торые были обнаружены в ходе 

исследовательской работы, орга-

низованной по инициативе коми-

тета ВЛКСМ. 

На втором этапе вновь боль-

шое внимание уделялось пропа-

ганде истории комсомола инсти-

тута. Б этот раз студенты особен-

но подробно изучали историче-

ские документы времени первых 

пятилеток и периода Великой 

Отечественной войны. Было так-

же организовано проведение ин-

дивидуального социалистического 

соревнования комсомольцев за 

право подписи апорта комсо-

мольской организации ХIХ съезду 

ВЛКСМ. 

При подведении итогов сорев-

нования оценивался вклад комсо-

мольца в общее дело, отношение 

к учебе, к комсомольскому по-

ручению, общественная актив-

ность каждого. Лучшие из лучших 

награждены значками «Победи-

тель эстафеты ударных дел Пет-

роградского района» и вы м дела-

ми. 

С самых первых дней в инсти-

туте отлично зарекомендовал се-

бя студент 1 курса 133-й группы 

В. Куваев. Он добросовестно по-

работал в составе сельскохозяй-

ственного студенческого отряда 

«Глинки -81» в совхозе Ф едюров-

ское, за что был награжден По-

четной грамотой. Свою первую 

сессию Володя сдал с отличными 

оцеiками. 

За плечами у первокурсницы 

д Н Е В Иi1К 

СОРЕВНОВАНИЯ 

Ольги бабуриной (группа 137) 
двухлетняя работа санитаркой в 

одной из клиник Военно -меди-

цинской академии и учебе на 

новгородском подготовительном 

отделении. Добросовестность и 

старательность девушки заметили 

еще там.Так же, как и Володя Ку-

ваев, она отлично потрудилась в 

сельскохозяйственном отряде. На 

состоявшемся в совхозе собра-
нии О. Бабурина была избрана 
комсомольцами в члены бюро 
ВЛКСМ потока, 

Отлично учится второкурсница 

стоматологического факультета 

Мария Машкара (группа 274). 
Инициативу и другие ценные для 

работы организатора качества у 

этой комсомолки товарищи за-

метили еще во время обучения 
на I курсе. 

Вот так комсомольцы готовятся 

к встрече ХIХ съезда. Но пере-

чень мероприятий на этом не за-

канчивается. Работа в самом раз-

гаре. А сегодня можно сказать, 

что в ходе ее повысилась боеви-

тость комсомольских групп. Сту-
денты стали сознательнее подхо-

дить к составлению личных ком-

п лексных планов, повысилась от-

ветственность каждого комсо-

мольца за результаты его учеб-
ном работы, сплоченнее стали 

ряды первичных организаций кур- 

сов и потоков. 

Н. ПОДГОРОДСКАЯ 



В ?  ПУЛ1тс 

хо трудового семестра 

...возводим 
СОБСТВЕННЫV1 

дом' 
КОГДА мне выдали в штабе 

строек путевку, я признаться, не-

мого растерялась. !!! трудовой 

семестр предстояло провести в 

городе, на строительстве спортив-

ного комплекса. Вот и думала 

про себя: начинать работу надо 

ежедневно в 8 утра, на стройке 

пыль, грязь... И к тому же в от-

рг.де не было знакомых. 

Сейчас я думаю иначе. При 

рассределении путевок следую-

щим летом хочу снова попро-

си:ься на стройку. На спсрткомп-

легее дисциплина была крепкая, 

а стросте.ьного мусора нам, бой-

цам отряда, пришлось убрать не-

глало (это, кстати сказать, и бы-

ло нашей главной задачей). Так 

что работа на самом деле ока-

заг.ась не из «чистеньких». 

В отряде трудились замеча-

тельные ребята. Сложился бое-

вой коллектив, от этого и рабо-

та стала интересной, а время, 

проведенное на стройке, теперь 

вспоминается с удовольствием. 

Дела, которыми нам приходи-

лось заниматься, с виду не отли-

чались грандиозностью. Скажем, 

мы подметали лестницы, но как 

подметали, - просто «вылизыва-

ли». Самим после было приятно 

посмотреть. 

Когда не хватало инвентаря, 

ребята делали его своими рука-

ми. Например, наш бригадир Сер-

гей Коровкин сделал веники -

даже лучше тех, что нам обычно 

выдавали. Подметать самодель-

ньгА;и было гораздо удобнее. 

Отлично поработали в нашем 

отряде первокурсники, которые 

на «отлично» сдали физику на 

вступительных экзаменах и бы-

ли досрочно зачислены в инсти-

тут. 

Потом отличники -первокурсни-

ки поехали в Глинки, а мы оста-

лись на стройке. Дело в том, что 

администрация треста обратилась 

в институт с письмом с просьбой 

несколько задержать нас на ра-

боте в самом начале семестра. 

Вышло, что наша вроде и не-

заметная работа очень нужна. 

Нас осталось на строительстве 

Ь человек, с разных факультетов 

и курсов. Очень хорошо работа-

ли три Татьяны - Марина (322-я 

гр.), Гаевская (325-я гр.) и Моисе-

ева (289-я гр.), а Валентина Ми-

тяй, которая учится в 384-й груп-

пе, показала себя на редкость 

добросовестной труженицей. Она 

в сегда выбирала самое трудное 

задание и выполняла его на со-

весть. 

Работа на строительстве нас 

по-настоящему сдружила и мы до 

сих пор часто встречаемся «всей 

бригадой». 

Теперь о главном. Мне кажет-

ся, что к работе на многочис-

ленных строительных объектах 

городка 1-го ЛМИ стоит привле-

кать летом как можно больше 

студентов. Основываясь теперь 

уже на собственном опыте, я мо-

гу сказать - работать на инсти-

тутских стройках особенно при. 

ятно, ведь здесь мы возводим 

собственный дом. 

Л. ЗАЖИВИХИНА, студентка 
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В редакцию газеты «Пульс» 
Прошу через газету передать благодарность всем товарищам, 

поздравившим меня с 50-летием пребывания в рядах КПСС и с 

70 -летнем со дня рождения. В. КРАСНОПЕРОВ, 

декан факультета общественных профессий 

7W ялаш»ii, 
З1в#сьвяIаw" {  г 
ВРЕДАКЦИЮ газеты «Пульс» 

поступило письмо от на-

шей читательницы Н. В. Велинба-

хоеой, сообщившей о том, что 

буфетчицы клиники факультет-

ской терапии А. Шварцман и 

Л. Иванова часто не выходят на 

работу без уважительных при-

чин. Редакция обратилась в го-

ловную группу народного кон-

троля института с просьбой про-

верить письмо тов. Вепкнбахо-

в он Н. В. 

Вот что сообщает председатель 

ГГНК В. Ф. ЖДАНОВ. 

Фактiневыхода на работу бу-

фетчиц А. Шварцман и Л. Ива-

новой имели место. Эти дни от-

мечены нерабочими и не были 

оплачены. 

Вопрос о нарушении трудовой 

дисциплины буфетчицей 

А. Шварцман неоднократно рас-

сматривался на заседании проф-

бюро, поста народного контроля 

и администрации клиники. Тов. 

А. Шварцман делались преду-

преждения, а также выносилось 

решение об отказе ей в премии. 

Вопрос о6 увольнении А. Шварц-

ман перед администраµией ин-

ститута не ставился в связи с 

острой нехваткой в клинике фа-

культетской терапии младшего 

персонала. 

КОММЕНТАРИЙ РЕДАКЦИИ. Хо-

телось 6ы обратить внимание чи-

тателей на один момент. 

К сожалению, нехватка младше-

го и среднего медперсонала при-

водит к тому, что некоторые са-

китарки, буфетчицы и даже мед-

сестры ведут себя, мягко выра-

жаясь, развязно по отношению к 

своим служебным обязанностям. 

А между тем Н. В. Велиибахова 

в своем письме справедливо 

предлагает шире использовать на 

этих работах студентов. Ведь 

действует же в нашем институте 

круглогодичный студенческий 

отряд. Студенты работают двор-

никами в Петропавповской крепо-

сти, санитарами в институте «Ско-

рой помощи». Думается, неболь-

шая толика могучих сил строй-

отряда может быть использована 

ка благо родного института. 

ПОЗДНИИ вечер. В маленькой 
лаборатории на кафедре фа- 

иультетской терапии полным хо-

дом идет работа. Колдуют над 

пробирками студенты У1 курса 

Оксана Барышиикова, Ольга Бер-

кович, Ирина Люлюшина, что-то 

сосредоточенно рассматривает 

под микроскопом Сергей Моисе-

ев. После рабочего дня приехал 

врач сельской амбулатории Лео-

нид Хараш. После дежурства ка 

станции «Скорой помощи» -

Александр Крутиков. Это недав-

ние выпускники института, они за-

кончили его всего год назад. В 

соседнем кабинете рассчитывают 

ная женщина е заболеванием 

крови, осложнившимся множест-

венными кровотечениями. Как вы-

вести пациентку из этого тяже-

лейшего состояния! Заведующая 

гематологическим отделением 

Т. С. забелина обратилась к 

В. А. Лапотникову и его учени-

кам с просьбой помочь в крайне 

необходимом динамическом ис-

следовании больной. Ч вот Сер-

гей Моисеев и Оксана Барышни-

кова в течение двух недель за-

держивались в лаборатории до 

часу ночи. Была проведена слож-

ная терапия. Кровотечение уда-

лось остановить. Это всего один 

ссылался в беседах с ребятами: 

«Как показал Леша...» Я был в 

восторге! Мы все, работая с ним, 

чувствовали, как крылья растут 

у нас за спиной. Вы же пони-

маете, как важно человеку 

иметь крылья. Вот так он ведет 

нас от книг и опытов - к делам 

конкретным, от науки - к прак-

тике, к искусству врачевания. 

Удивительно, как этот добродуш-

ны й, деликатный человек умеет 

заставить работать в очень жест-

ком режиме. И что замечатель-

но: работаешь с удовольствием. 

с радостью. 

Закончен очередной трудный 
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результаты радиокардиограммы 

клинический ординатор Игорь 

Якушев и шестнкурснг:к Алексей 

Панов. Ну вот, кажется, все в 

сборе. 

Рассказывает ассистент А. П. 

М ах н ов : 

- Комплексный творческий мо-

лодежный коллектив, сокращенно 

КТМК, родился в 1979 году. Мы 

занимаемся гемореологией -

наукой о свойствах крови в со-

судистом русле. Это новая об-

ласть исследования патогенеза, 

механизмов становления заболе-

вания, новая область поисков ле-

чения гипертензии и предупреж-

дения ншемической болезни 

сердца при гипертонии. Ребята 

пришли к нам вовсе не на гото-

венькое. Мы тогда только начи-

нали, набирали материал, искали 

методики, и студенты работали 

вместе с нами. Представляете 

себе, какое это однообразие, тя-

желое дело - отрабатывать ме-

тодики? Не все выдержали, не-

которые ушли. Но зато уж те, 

кто остался... 

Те, кто остался, проявили за-

видное упорство и трудолюбие. 

Вместе со своими руководителя-

ми ребята улучшили несколько 

методик и внесли семь рациона-

лизаторских предложений. А од-

на из методик, авторы которой 

руководитель коллектива ассис-

тент В. А. Лапотников и врач 

Л. Хараш, признана изобретени-

ем. Приняты в печать четыре на-

учные статьи, написаны еще семь. 

Десять докладов сделали студен-

ты на институтских конференци-

ях СНО, четыре из них отмече-

ны Дипломами первой и 'второй 

степени. Готовятся материалы на 

межреспубликанские студенче-

ские конференции, которые со-

стоятся в Витебске, Харькове, 

Ереване. Это уже кое-какие ито-

ги. Но студенты не ограничива-

ются только наукой. Вот пример. 

6 илинику поступила беремен-
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случай, но не единственный. Ре-

бята приходят ка помощь всег-

да, стоит только их позвать. 

Рассказывает Леонид Хараш: 

- Спросите у любого студен-

та, кто такой Виктор Александро-

вич Лапотников. Ответят: «Врач, 

преподаватель, декан». Все пра-

вильно. Но для меня он прежде 

всего учитель. Привычное слово 

и - емкое. 

Когда-то будучи третьекурсни-

ком, я пришел к нему со схемой, 

которую вычертил сам. Начитав-

шись умных книг, попытался изо-

бразить взаимосвязь различных 

систем в организме. Как видите, 

я был настроен мыслить гло-

бально и, что вполне естествен-

но для третьекурсника, ягизобре-

тал велосипед». Он мог 6ы мне 

сразу о6 этом сказать, но посту-

пил иначе. 

- Давайте, - говорит, - вме-

сте разберемся. 

Просидели мы с ним целым 

час. Он говорил так азартно, так 

увлеченно, что мне даже показа-

лось, будто для него это тоже 

открытие. И потом я еще много 

раз приходил к нему с разны-

ми идеями, вроде того «велоси-

педа», и В. А. Лапотников всегда 

с одинаково искренним интере-

сом выслушивал меня. Да еще и 

рабочий день, вернее, вечер. Ре-
бята собираются за столом. за-

в аривается крепкий душистый 

чай, извлекаются из портфелей- 

бутерброды. И тут-то, за чашкой 

чая, начинается обсуждение ито-

гов _работы. И какое же бурное! 

В нем на равных участвуют все: 

и руководители, и студенты. О к 

сана в чем-то не соглашается е 

Виктором Александровичем, Се-

режа уверенно возражает Анд-

рею Павловичу. Впрочем, не 

только о науке беседуют за этим 

столом, но и о кино, театре, ме-

ждународных событиях и вообще 

О жизни. 

- Мы не просто товарищи по 

работе, - говорит Виктор Алек 

сандрович, - мы единомышлен-

ники. Й это самое ценное. 

Ребята много читают. Врач, ко-

торый много читая умеет думать, 

самостоятельно принимать реше-

ния, в любой ситуации не спасу- 

ет. Студент, который в годы уче-

бы жертвовал сном и отдыхом, 

чтобы помочь больному, уже и 

сейчас отлично осознает, что та-

ксе врачебный долг. 

Словом, работа в КТМК дает 

студенту так много, что расска-

зать о6 этом в одной газетном 

статье просто невозможно. 

М. ТЕПЛИЦКАЯ, журналист 

УВАЖАЕМЫЕ товарищи читате-

ли! В начале апреля 1982 года 

партийный комитет совместно с 

редакцией газеты «Пульс» про-

водит «День открытого письма». 

В этом важном мероприятии бу-

дут участвовать партийные, обще-

ственные и адмикнстративные 

работники института и других 

учреждений и, конечно же, ак-

тивисты, авторы и читатели газе -

ДЕНЬ ОТКРЫТОГО ПИСЬМА 
ты. Цель проведения «Дня откры-

того письма» - изучить об-

щественное мнение, рассмотреть 

пожелания, замечания и предло-

жения членов нашего коллекти-

ва с тем, чтобы сосредоточить 

внимание администрации, обще-

ственных организаций на неот-

ложном решении важных для 

института проблем. Так что в не-

малой степени от вас, дорогие 

читатели, зависит улучшение мно-

гих сторон учебной, научной и 

лечебной работы в 1-м ЛМИ. 

«День открытого письмам про-

водится под девизом «Социаль-

но- экономическое развитие t-го 

ЛМИ и охрана здоровья трудя-

щихся». Партком, администрация, 

обществетаные организации, ре-

дакция газеты ждут от вас, до-

рогие читатели, писем, в кото-

рых вы поделитесь своими мыс-

лями, предложениями об улуч-

шении социально -экономической 

базы института. На вопросы чи-

тателей ответят руководители 

1-го ЛМИ или (в случае необхо-
д;:имосги) района, города, чтобы 
проблемы, поднятые вами, наш-

ли свое реальное и быстрое ре-

шение. 

Просим направлять письма в 

адрес редакции «Лупьса» (глав-

ное здание, 1-й этаж) до 31 мар-

та 4982 года. Чтобы ответы на 

них имели конкретным характер, 

просим авторов указывать свои 

ксордннаты. О точкой дате про-

ведения «Дня открытого пись-

ма» мы известим дополнительно. 
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